
令和５年度 第１回 甲賀市国民健康保険運営協議会 議事録 

 

１．開催日時   令和５年８月３１日（木）13:58～15:05 

 

２．開催場所   甲賀市役所 別館１階 会議室１０１ 

 

３．在任委員数  １８人 

 

４．会議出席者  運営協議会委員 １５人 

被保険者代表      ：中村委員、奥村委員、吉田委員、 

𠮷川委員、宇田委員 

保険医、保険薬剤師代表 ：中西委員、村木（信）委員 

公益代表         ：池本委員、岡本委員、辻󠄀委員、 

木村委員、村木(育)委員 

被用者保険代表     ：阿部委員、佐井委員、堀委員 

          

事務局 

正木副市長、市民環境部 保井部長、田村次長、 

健康福祉部  釜谷次長 

すこやか支援課 杉本課長 

税 務 課  松井課長、直村課長補佐 

保険年金課  森田課長、望月課長補佐 

 

５．欠席委員    塩澤委員、浅嶌委員、渡邉委員 

 

６．傍聴 ０人 

 

７．会議次第 

    １）開会 

    ２）市民憲章唱和 

    ３）あいさつ 

    ４）諮問 

    ５）報告 

・令和４年度 国民健康保険特別会計決算について 

・甲賀市国民健康保険の状況について 

・令和４年度 保健事業の状況について 

    ６）議題 

      ・第３期甲賀市国民健康保険保健事業実施計画（データヘルス計画） 

       について 



 

    ７）その他 

      ８）閉会 

 

８．会議の概要 

 

 （開会） 

 

 （市民憲章唱和） 

 

 （あいさつ）   

会 長：あいさつ 

 副市長：あいさつ 

 

（諮問書の伝達） 

 

（委員交代の報告、委嘱状の交付） 

 

（報告） 

〇令和４年度 国民健康保険特別会計決算について（資料１） 

〇甲賀市国民健康保険の状況について（資料２） 

〇令和４年度 保健事業の状況について（資料３） 

 

会 長：一括して事務局から説明をお願いする。 

 

事務局：資料説明（資料１、２、３） 

 

会 長：意見や質問はないか。 

 

委 員：資料３の特定健康診査受診勧奨事業で、長期に渡る未受診者への対策として 

    受診の可能性のある人を選別しとあるが、その選別の仕方を教えてほしい。 

 

事務局：受診勧奨については、未受診の方でタイプ別に分けて抽出し勧奨を行って 

    いる。細かく受診のパターンによってはがきの種類を変えて受診勧奨を行っ 

    ている。 

 

会 長：資料１の決算について、県支出金が前年比で４億５千万ほど減っているが 

    医療費の減少は、単に受診された方が少なかったり、被保険者が少なくな 

っている部分なのか、別に何か理由があるのか。 

 



事務局：医療費に関しては、令和２年度はコロナの受診控えの影響が少なく微増で 

国保連合会へ確認したところ、高額の医療の方が数人おられ、その影響が 

あったと考えている。令和３年度は全体的にコロナの受診控えの反動で医 

      療費が伸びており、当市の場合、令和２年度より落ちなかった状況でさら 

に伸びた。令和４年度は、コロナの感染の影響もあると思うが、医療費が 

３年度に比べて落ちたという状況で、３年度が高くなりすぎてそこから落 

ちたのではないかと感じている。 

 

会 長：平準化しているというふうに解釈してよいか。 

 

事務局：そうです。 

 

 （議題） 

○第３期甲賀市国民健康保険保健事業実施計画（データヘルス計画）（案）について 

（資料４） 

 

会 長：次第４の議題で、本協議会へ諮問された「第３期甲賀市国民健康保険保健 

    事業実施計画（データヘルス計画）（案）について」、事務局から説明をお 

願いする。 

 

事務局：資料説明（当日資料、資料４、資料４参考資料、第２期データヘルス計画） 

 

会 長：質問や意見はないか。 

 

会 長：今回の議題は、計画に入る前の状況説明と受け止めてよいか。１１月に案 

    が出てくる、それに対する予備知識的な部分で、我々が認識すればよいと 

    ということか。 

 

事務局：ボリュームが大きい資料で、中身も量も多く、じっくり見ていただいてか 

    らご意見をいただけたらと思っている。本日については、第２期のデータ 

    ヘルス計画で動いており、状況について説明させていただいて、今後６年 

    度からの計画についてどのようにしていけばよいかということを、１１月 

までに案を示させていただいて、それを事前に送らせていただき、見てい 

    ただいてからご意見をいただきたい。 

 

会 長：このデータヘルス計画は、最終的には１１月で意見集約するということで 

    よいか。資料は、少し早く送っていただきたい。１１月の会議では余裕を 

    持って送ってほしい。 

 

事務局：直近で送付し申し訳ございません。次回はできるだけ早く送らせていただ 



    きたい。 

 

会 長：データヘルス計画（案）については、採決はしないが、次回の運営協議 

    会で案を出すということであるので、その時に意見をいただきたい。 

 

会 長：他の案件について事務局から説明をお願いする。 

 

事務局：今後の予定について、次回２回目の運営協議会を１１月１６日２時から予 

    定している。３期データヘルス計画（案）を示させていただいて、答申を 

    いただく。先になるが第３回運営協議会を来年２月１日に予定している。 

    データヘルス計画のパブリックコメントと国保の税率について、県の第３ 

    期国民健康保険運営方針についてご意見をいただきたいのでお願いした 

    い。 

 

会長代理：閉会あいさつ 


